
 
Zweckverband Kindergarten Das Protokoll dieser Sitzung 
Steinburg/Stubben umfasst die Seiten  1 bis 5. 
Sitzung der Verbandsversammlung  
vom 03.12.2020   
im Gemeinschaftshaus Sprenge, 
Raumredder 26 

 

  
Beginn: 20.00 Uhr ________________________ 
Ende: 20.47 Uhr                   (Adler) 
           Protokollführerin 
Unterbrechung: von  -  Uhr  
 bis   -  Uhr  
  
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 Gesetzliche Mitgliederzahl: 8 

Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1)  Verbandsvorsteherin Fenske, Steinburg 1) Frau Adler, Amt Bad Oldesloe-Land, 

2)  Bgm´in Schmidt, Stubben 

3)  GV’in Manke, Stubben 

4)  GV Kreutzfeldt, Stubben 

    zugl. Protokollführerin  

2) Frau Mandel, Amt Bad Oldesloe-Land 

5)  GV’in Hack i.V. GV’in Heß 

6)  GV H. Busche, Steinburg 

 

Es fehlen entschuldigt: 

7)  Bgm. Meyer, Steinburg Frau Weigel-Dietrich, Kita-Leitung 

 GV‘in Heß 

GV Knak, Steinburg 

  

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Die Mitglieder der Verbandsversammlung sind durch Einladung vom 20.11.2020 auf 
Donnerstag, den 03.12.2020 ordnungsgemäß unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen 
worden. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgemacht.  
 
Die Vorsitzende stellt bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
Die Verbandsversammlung ist nach Zahl der erschienenen Mitglieder - 7 - beschlussfähig. 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung teilt die Verbandsvorsteherin mit, dass das Protokoll vom 
21.09.2020 noch nicht an alle verschickt wurde. Über das Protokoll soll in der nächsten Sitzung 
abgestimmt werden. Für den Tagesordnungspunkt  9) wird die Beratung in nicht öffentlicher 
Sitzung beantragt. Allerdings führt Frau Fenske aus, dass der Vertrag vom DRK noch nicht final 
ist, so dass dieser TOP in der nächsten Sitzung beraten werden muss, der TOP 9 wird 
einstimmig vertagt.  
 
Es ergibt sich folgende neue Tagesordnung:  
 
 
 

Tagesordnung 
 
 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Bericht der Verbandsvorsteherin 

3. Bericht der Kita-Leitung 

4. Einwohnerfragestunde 

5. Energieversorgungskonzept; 

hier: geplante Maßnahmen 

6. Haushalt 2021     (Anlage liegt vor, FA 17.11.2020 TOP 3) 

7. Prüfung Jahresabschluss 2019   (Anlage liegt vor, FA 17.11.2020 TOP 4) 
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TOP 1: Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Die Verbandsvorsteherin eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Mitglieder der 
Verbandsversammlung, die anwesenden Einwohner sowie die Anwesenden des Amtes Bad 
Oldesloe-Land. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
 
TOP 2: Bericht der Verbandsvorsteherin  

 
Frau Fenske berichtet, dass der Haushalt 2021 und die Prüfung des Jahresabschlusses 2019 
im Finanzausschuss am 17.11.2020 beraten wurden und auch Thema dieser Sitzung sind. Das 
Protokoll hierzu wird im Entwurf an die Verbandsmitglieder verteilt. 
 
TOP 3: Bericht der Kita-Leitung   

 
a) Frau Weigel-Dietrich lässt sich entschuldigen. Aufgrund von Corona ist Frau Weigel-

Dietrich vom DRK angehalten, an größeren Veranstaltungen nicht teilzunehmen, um 
das Ansteckungsrisiko so gering wie möglich zu halten. Ein Bericht wurde dennoch 
schriftlich eingereicht. Der Bericht wird von Frau Fenske vorgelesen. 

- Es gibt keine Covid 19 Fälle in der Kita 
- Nur notwendiger Personenzugang möglich 
- Keine persönlichen Entwicklungsberichte, nur telefonisch oder schriftlich 
- Kinder sind in festen Kohorten 

 
b) Die Platzvergabe für das Kindergartenjahr 2021/2022 erfolgt Mitte Dezember 2020. Es 

wird viele Absagen im U3 Bereich geben, da nicht genügend Krippenplätze zur 
Verfügung stehen. Im Elementarbereich reichen die Plätze aus. Die Platzvergabe erfolgt 
nach wie vor nach den bekannten Kriterien. 

 
c) Die kaputte Glasscheibe der Eingangstür wurde ausgetauscht. Das Zaunfeld wurde 

ebenfalls ausgetauscht, allerdings wurde das Zaunfeld nicht über Eck verbunden. Es ist 
mit dem Handwerker zu klären, ob eine Verbindung notwendig ist. 

 
d) Das neue Schloss in der Schmetterlingsgruppe fehlt immer noch. Es soll bei Herrn 

Brüggmann nochmals nachgefragt werden, da mittlerweile 3 Monate vergangen sind. 
 

Auf der Tagesordnung wurde der Punkt „Fragen und Mitteilungen der 

Verbandsmitglieder“ vergessen. Dies wird eingeschoben. 
 

a) Frau Schmidt fragt nach der Nebenkostenabrechnung sowie nach dem Vertrag mit dem 
Schulverband. Frau Fenske erläutert, dass zunächst der Vertrag mit dem DRK Priorität 
hatte. Die weiteren Punkte sollen kurzfristig zum Abschluss gebracht werden. 

 
b) Herr Meyer merkt an, dass die Verwirrung aufgrund der Kita-Reform sehr groß ist, dies 

war auch deutlich in dem Gespräch mit dem DRK bezüglich des Vertrages zu merken. 
Dazu kommt der Personalwechsel beim DRK. 

 
c) Frau Manke fragt nach dem Wirtschaftspersonal, welches im Haushalt eingestellt ist. 

Frau Fenske erläutert, dass die Kosten für das Wirtschaftspersonal, welche 
ausschließlich für die Mittagszubereitung vorgesehen sind, zukünftig auf die Eltern 
umgelegt werden sollen. Frau Manke fragt, ob die Eltern dies schon wissen. Herr Meyer 
erklärt, dass dies Aufgabe des Trägers ist. Frau Fenske wird beim DRK diesbezüglich 
nachfragen. 
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TOP 4: Einwohnerfragestunde  

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
  
 
 
TOP 5: Energieversorgungskonzept 

 
Das Energieversorgungskonzept liegt den Verbandsmitgliedern vor. Im Haushalt 2021 sind 
28.000 € eingeplant. Frau Fenske fragt in die Runde, ob die Anwesenden sich mit dem Konzept 
auseinandergesetzt haben und welche Projekte eventuell schon in 2021 angestoßen und 
umgesetzt werden können. 
 
Es besteht Einigkeit darüber, dass die Photovoltaikanlage sowie der hydraulische Abgleich 
interessant sind. Hier soll die Bauabteilung klären, ob die Photovoltaikanlage auf nur einem 
Gebäude installiert werden kann und die anderen Gebäude ebenfalls zur Einspeisung 
angeschlossen werden können. Weiter ist zu klären, ob die Photovoltaikanlage auf nur einem 
Gebäude genug Energie für die anderen Häuser mitliefert. Hier muss ein Leistungsverzeichnis 
erstellt werden und Angebote eingeholt werden.  
 
Beim hydraulischen Abgleich soll ebenfalls durch die Bauabteilung geklärt werden, ob dies 
sinnvoll ist, wenn dies nur beim Kindergarten gemacht wird oder ob die Schule mit eingebunden 
werden muss.  
 
Herr Kreutzfeldt fragt nach der Umstellung der Beleuchtung auf LED. Frau Fenske erläutert, 
dass die Umstellung auf LED nach und nach erfolgen soll, wenn etwas defekt ist.  
 
Frau Schmidt weist darauf hin, dass im Konzept auch die Außenwände im Haus Stubben mit 
einer Beflockung vorgesehen ist. Dies wäre durchaus sinnvoll. 
 
Bis zur nächsten Sitzung sollen weitere Informationen zu den genannten Punkten vorliegen, 
damit weiter beraten werden kann.  
 
 
TOP 6: Haushalt 2021 

 
Der Haushalt sowie die Beschlussvorlage liegen den Verbandsmitgliedern vor. Der Haushalt 
wurde bereits im Finanzausschuss am 17.11.2020 beraten. Frau Fenske erläutert, dass sich 
die Finanzierung aufgrund des neuen KiTa-Reform-Gesetzes ab dem 01.01.2021 ändert. Die 
Gemeinden Steinburg und Stubben müssen jeweils für Kinder, die in einer 
Kindertageseinrichtung oder Kindertagespflege betreut werden einen Wohngemeindeanteil an 
den Kreis zahlen. Für die Gemeinde Steinburg sind dies ca. 570.000 € jährlich bei 127 Kindern, 
die betreut werden. Vom Kreis erhält die Standortgemeinde die sogenannten SQKM-Mittel 
(Standard-Qualität-Kosten-Modell). Die Gemeinde Steinburg wird diese Mittel an den 
Zweckverband weiterleiten, wie auch im Haushalt dargestellt. Im Haushalt 2021 ist keine 
Verbandsumlage vorgesehen. Da der Jahresabschluss 2019 mit einen Überschuss an liquiden 
Mitteln abgeschlossen hat, hat man sich im Finanzausschuss geeinigt, insgesamt 137.500 € an 
die Verbandsgemeinden nach einem prozentualen Schlüssel auszuzahlen (Steinburg 92 %, 
Stubben 8 %). 
 
GV Busche fragt nach, ob an dem Überschuss auch die Eltern zu beteiligen sind. Dies wird 
verneint, da der Verband diese Mittel auch eingebracht hat.  
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noch zu TOP 6): 
 
Die Evaluation des KiTa-Reform-Gesetzes muss abgewartet werden, wie sich die zukünftigen 
Finanzierungen entwickeln und ob das Geld, welches vom Land kommt, auskömmlich ist. 
 
Es ergibt sich ein nicht ausgeglichener Haushalt mit einem Fehlbetrag von 174.900 EUR. Das 
Defizit im Finanzplan beträgt 200.000 EUR. 
 

 

Über folgenden Beschlussvorschlag wird abgestimmt: 

 

Die Verbandsversammlung beschließt die Haushaltssatzung des 

Kindergartenzweckverbandes Steinburg-Stubben für das Haushaltsjahr 2021 in der als 

Anlage zu TOP 6 der Urschrift der Sitzungsniederschrift beigefügten Fassung und den 

doppischen Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2021 bestehend aus Ergebnisplan, 

Finanzplan, Teilplänen und Stellenplan. 

 

Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 7: Prüfung Jahresabschluss 2019 

 
Es ergeben sich keine weiteren Fragen. Über folgenden Beschussvorschlag wird abgestimmt: 
 

Die Verbandsversammlung beschließt den Jahresabschluss 2019 mit einem Überschuss 

von 190.516,09 EUR entsprechend der als Anlage 7 der Urschrift der 

Sitzungsniederschrift beigefügten Fassung. Der Jahresüberschuss ist in der Bilanz 2020 

gem. § 25 und § 26 GemHVO-Doppik jeweils anteilig der Allgemeinen Rücklage und der 

Ergebnisrücklage zuzuführen. 
 

Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen 
 
 
 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt Frau Fenske die Sitzung um 
20:47 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
_________________________  _________________________ 

Verbandsvorsteherin  Protokollführerin 
 


